

vermeintliche Philosoph im grauen Gehrock, schüttelte sie ab und verschlang sie. Weit schlimmere Kindesräuber können Pelikane sein. Begegnet denen eine Jungentenschar, dann vermögen sie mit ihren Hamenschnäbeln die Kücken richtig einzuschaufeln und abzuschlucken.

Und welche Familientragödie spielte da einmal auf dem großen Teich? Auf der Insel wohnte eine Gruppe stattlicher Mantel- und Silbermöwen. Das sind ganz große Spitzbuben. Die müßte man eigentlich wegen Vergehens am keimenden Leben belangen. Sie sind dahintergekommen, daß eine Ente in bestimmter Haltung etwas absetzt, das eindringlicher Beachtung lohnt, nämlich: ein Ei. So stellen sie sich, wie ihr Pfleger mehrmals sah, gelegentlich hinter der Legerin an und warten geradezu auf den Segen, zertrümmern eilends die Kalkhülle und fressen sie aus.

Nicht genug. Kommt da an einem Maientag ein Entenmütterchen mit ihrer frisch geschlüpften Kinderschar vom Hirschhaus angewackelt. Die Alte will die Herde am Teich vorüber zur Parthe führen. Die Kücken jedoch scheinen das Wasser zu spüren, zwängen sich durch die Gittermaschen und plumpsen wie Dunenbällchen in die Flut. Der Mutter bleibt nichts anderes übrig als zu folgen. Doch eh' sie einen Durchschlupf findet, sind die großen Möwen da und schlingen mit je einem Ruck die vorwitzigen, niedlichen Dinger hinter — das Märchen vom Wolf und den Geißlein ins Vogelhafte übersetzend. Die Alte soll gänzlich außer Fassung geraten sein; zunächst verwirrt, hat sie den einen Wüterich verzweifelt angefallen — doch eben zu spät.

Zum Glück kann es auch anders kommen. Eine kleinere Sturmmöwe schien ebenfalls Appetit auf Entenklein zu haben. Gerade ziehen zwei Entenfrauen mit ihren Kindern daher. An der Brücke wagt die hungrige „Emma“ den Überfall auf die Jungen — und Möwen haben verteufelt scharfe Schnabelscheiden! Die beiden Mütter aber stürzen sich auf den frechen Piraten, kriegen ihn zu fassen und tauchen ihn eine Weile unter, bis ihm der Geschmack vergangen ist. Erschöpft flüchtet der „Getitschte“ auf einen Schwimmbalken und muß mitansehen, wie die zwei wackeren Amazonen, ihre Kleinen in der Mitte, an ihm vorübergleiten wie eine für den Frieden im Tierreich demonstrierende Flottille.

